



# 小田中だより

尼崎市長洲中通1-10-1

尼崎市立小田中学校

校長 重信 親秀

<http://www.ama-net.ed.jp/school/j07/>

校訓 自主 自愛 至誠

## オンライン朝礼を実施

6月18日の朝会では、タブレットを使ってのオンライン朝会を行いました。今までは、放送朝会だったので音声だけでしたが、今回は、各クラスプロジェクトを活用して映像も映しながら実施しました。初めてのオンラインでの朝会でしたが、いつものようによく話を聞いてくれていたようでした。

さて、これからの時代、例えばPCやタブレット等のICT機器やAI(人工知能)の活用する用途が広がり、身近な生活はますます便利になっていきます。本校においても、今後タブレット等のICT機器を活用した教育活動を増やしていきたいと考えています。その一方、ICT機器やAI(人工知能)の急速な発達により、子ども達が飛び込む将来の社会を考えると職業や働き方についても変わり、社会の中で求められる力も変わってきます。生徒の皆さんが今後飛び込む社会では、直面する課題に対して、試行錯誤しながらも粘り強く取り組み、新しい考えを創造したり、工夫したりする力が求められると思っています。そういったことを考えてほしい、私が、ユニクロのセルフレジを初めて見た時に思ったことを交えて、朝会で以下のような話をしました。

小田中学校の皆さん、おはようございます。

今日は、まず皆さんに写真を1枚見てほしいと思います。これが何かわかりますか。あと4枚写真があるので、見せますね。もうわかったと思いますが、ユニクロのセルフレジです。今では、慣れましたが、初めて見たときびっくりしました。でも、それ以上にとまどったのが店員さんがほとんどいなかったということです。

以前のユニクロでは、レジ係の店員さんがたくさんいて、会計をしていたのですが、その人達が全くいなかったことにとまどいました。コンピュータの技術で、自分たちの身近な生活もどんどん変わっていくのを感じました。

AIという言葉 皆さんは、聞いたことがありますか。人工知能と言いますね。東京には、AIの技術を使った無人店舗のコンビニもできています。

これからの時代AIがますます発展します。今でも、たとえば、お掃除ロボットとか、スマートスピーカーのアレクサ等、皆さんの身近な生活にも浸透していますね。車もAIを搭載して、自動運転の開発が進んでいます。今後もAIを活用することがどんどん広がっていき、日常生活や職業や働き方も変わっていくことが考えられます。

AIは、知識をたくさん吸収することができ、同じことを繰り返すといったことはとても得意です。では、逆にAIよりも人間が得意なこととは考えると、「考えを整理し、筋道立てて話す。また、人と協力して工夫して取り組み、新しい考えを生み出したり、問題を解決したりする。」ことだと思います。こういったことは皆さんの普段の学校生活で学んでいます。例えば、授業では学習の終わりに学んだことを振り返ったり、新しいことを学ぶにあたっては、今まで学んだことを使って、学習したりしています。また、授業中の課題に対して、ワークシートに自分の考えを整理して書いたり、それに基づいて話したりする等、自分以外の人に論理的に説明することがありますね。さらに、友達と協力しながら、学校生活での問題を解決したりしています。

その中では、わからないことに出会ったり、うまくいかないことに出会ったりすると思いますが、その時にあきらめるのではなく、自分の取り組みを振り返って他の方法ややり方を試す等、試行錯誤を繰り返し、さらに粘り強く取り組んで欲しいと思っています。

今日は最後に、明治時代の一人の日本人を紹介したいと思います。その人の名前は、「屋井先蔵」という人です。今日の校長先生の話聞いて、その人のことを調べてくれると嬉しいです。ちなみに、その人は皆さんの身近にあり、生活の中でよく使う物を世界で初めて発明した人です。

今日も最後まで話を聞いてくれて有り難う。



【教室で朝礼を聞いている様子】



【朝礼で実習生が最後の挨拶をしている様子】

## 通知表の様式が変わります

本年度より通知表について以下の点が変わります。

- (1) 各教科の評価観点が、3観点(主体的に取り組む態度、知識・技能、思考・判断・表現)となります。
- (2) 1・2学期の個人懇談において学校での生活や学習の様子等をお知らせいたしておりますので、通知欄の記述について、3学期のみとします。
- (3) 保護者及び担任の押印欄は設けておりません。

## お知らせ

- (1) 6/18 で3週間の教育実習が終了しました。最終日には、オンライン朝礼で生徒の皆さんにお別れの挨拶をしてくれました。
- (2) 6月の中旬より、尼崎市中学校総合体育大会が始まりました。本校においては、各クラブの代表者が6/16～18の3日間総合体育大会出場に向けての決意表明をしてくれました。各クラブとも意気込みが良く伝わりました。

## 今後の予定

7月

- |                       |                       |
|-----------------------|-----------------------|
| 1日(木) Stop it 講演会(1年) | 12日(月)～16日(金) 期末懇談会   |
| 2日(金) 修学旅行説明会(3年)     | 19日(月) 大掃除            |
| 5日(月) 性教育講演会(3年)      | 20日(火) 終業式            |
|                       | 21日(水)～8月24日(火) 夏季休業日 |

## お願い

新型コロナウイルス感染拡大防止について引き続きお願いします。

- (1) お子さまに発熱やその他風邪などの症状がある場合、無理に登校させず医療機関への相談受診をお願いします。
- (2) ご家族や本人が検査を受けることになった場合、速やかに学校へご連絡をいただくとともに登校は控えていただくようお願いします。